

**Lettre du Dr MANAOUA Malachie, Ministre de la Santé Publique  
à Mesdames et Messieurs les personnels et professionnels  
du secteur de la santé et Responsables des divers Ordres professionnels.**

\*\*\*\*\*

**Yaoundé, le 28 janvier 2025**

**Chers collaborateurs de la Santé Publique au Cameroun et Responsables des divers Ordres Professionnels,**

Il y a un an à l'occasion de la saison des vœux du nouvel an, je partageais avec vous, les étapes décisives que nous avons parcourues ensemble au cours de l'année précédente et qui ont concouru concourent à l'amélioration de notre système de Santé.

C'était également l'occasion pour moi de nous inviter à un plus grand engagement et à des efforts particuliers pour améliorer les performances acquises dans l'optique de consolider le 20<sup>e</sup> Objectif de Monsieur le Président de la République, Son Excellence Paul BIYA, pour le Cameroun qui est « d'améliorer l'accès aux soins de santé pour le plus grand nombre de Camerounais ».

Je voudrais donc au terme de l'année écoulée, me féliciter des résultats engrangés, des défis relevés et des acquis consolidés. Nous avons fait des progrès significatifs dans le renforcement de l'offre de soins en milieu hospitalier comme en milieu communautaire ; la structuration de notre carte sanitaire avec une bonne marche sur la voie de son assainissement ; la prévention des maladies évitables par la vaccination dont les taux de couverture donnent matière à satisfaction. Nous avons également fait de sérieux progrès en termes de développement des capacités pharmaceutiques locales, de la disponibilité des produits médicaux pour la prise en charge des urgences, pour ne citer que ces axes de travail.

Tout ceci n'a été possible que grâce à votre engagement, votre professionnalisme, votre sens élevé de sacrifices, mais une disponibilité une sollicitude permanentes, dans un contexte toujours marqué par des exigences croissantes des populations. Je voudrais donc saluer cet esprit patriotique et votre sens élevé du devoir dans un environnement qui demande sans cesse d'améliorer vos conditions de travail.

Voici dont venue une année nouvelle, l'année 2025. Elle démarre sous le signe des attentions soutenues de Monsieur le Président de la République à l'égard de notre secteur, avec les différentes instructions qu'il a formulées en vue de l'amélioration du cadre et des conditions de travail de nos professionnel. La mesure la plus emblématique est certainement celle de l'annonce de la contractualisation sur cinq ans de 9 944 personnels de santé en situation de précarité dans nos formations sanitaires, hors mis les recrutements envisagés dans le plan dédié à cette cause.

C'est donc une année va, sans aucun doute, nous demander des efforts particuliers, parce que nous serons attendus par le Chef de l'État et l'ensemble des populations camerounaises. Nous devons poursuivre les efforts en terme d'accès aux soins de santé, sous tous les aspects clinique, géographique et financier.



De même, il reste constant que nos efforts seront requis de avec une attention particulière en ce qui concerne :

- la prise en charge optimale des urgences en milieu hospitalier ;
- l'amélioration de l'offre de soins préventifs, promotionnels et curatifs en milieu communautaire ;
- la disponibilité des médicaments et des produits sanguins ;
- la surveillance et la réponse aux épidémies ;
- l'immunisation de nos enfants contre les maladies évitables par la vaccination ;
- la rationalisation de la gestion des structures sanitaires ;
- l'assainissement continue de la carte sanitaire ;
- l'optimisation des ressources humaines aux plans qualitatif et quantitatif.

Pour ma part, j'ai pleinement conscience que nous saurons être à la hauteur de la tâche. C'est d'ailleurs sous ce rapport que le gouvernement, sous l'encadrement du Premier ministre, Chef du Gouvernement, est engagé à ne lésiner sur aucun moyen pour vous offrir des conditions de travail idoines et prendre en compte de manière progressive de vos préoccupations les plus pertinentes.

Aussi, serons-nous amenés à renforcer la mise en œuvre notre « Agenda de transformation du système de santé : le temps d'agir » qui est, comme vous le savez, la déclinaison opérationnelle de la vision du Chef de l'État dans le secteur de la santé et qui s'adosse prioritairement sur le cap qu'il a fixé dans son ouvrage *Pour le libéralisme communautaire*.

C'est la direction que nous devons prendre, tous ensemble pour bâtir un système de santé moderne, qui garantit une Couverture Santé Universelle dont les performances seront appréciées de tous et qui donnera satisfaction à tous : aux professionnels que vous êtes, comme aux usagers.

Pour cette nouvelle année, je vous souhaite plein succès dans vos vies professionnelle et sociale tout autant que je formule à votre égard, mes vœux de santé, de bonheur et de prospérité. /-



Dr. Manouba Malachie